

38年間、バネ一筋に

日本発条名譽会長

坂本寿氏

(うたい)をやつてゐるからもう
つたんだろうと、冗談を言つたほど
だよ。だが「バネ工業と地方商
工業の発達に寄与したことに対する
賞」とのこと、ありがたいこと
だね。これからも、社会の、とく
に神奈川のために、産業人として
できる限りのことはしていきたい。
この通り元気だし、根っから仕事
が好きですからね……。



ピンと来なか
った「文化賞」

——こんど「五十一年度神奈川文化賞」を受賞されました。いやア、文化賞と聞かされた時には驚いた。文化にはほど遠い男が文化賞とはね……。受賞の内定を耳にしたのが、千葉県成田市へセミナーの講演に出かけていた時ですね。「おめでとうございます」といわれてもピンとこなかつた。家に帰つて家内に言われた時も、謹

実業家たる」とを忘れるな

――日本発条での思い出話と、
経営理念を聞かせて下さい。

配人ですね。私の郷里の五年後輩である藤岡君（現日本発条社長）が営業部長、社員四十七名、常勤の重役不在の会社でね。それからバネ一筋に三十八年間、長いようで短かつたね。

てゐるので、一ああせいことは言わない。でも、社の会議には出席して、重要事項には‘’にらみ’’を利かしている。水戸黄門の心境ですわ。わしや、血縁はないが、土佐の郷士・坂本竜馬が好きでね。あの人は、上士、下士の階級制度が厳しかった時代に、自分の栄達を考えなかつた人ですからね。それに、薩長連合の起動力として駆けめぐり、経営抱負をもつ

―― 神奈川経済同友会代表幹事をされていていますが、中央・地方の行政について意見を。

策、特に財政の行き詰まりは正直ちに着手しなければならないね。そのためには、今の二重三重の行政にメスを入れる必要がある。中央・地方の各官公庁の統廃合、特殊法人の整理など行政機構を改革し、年金などの諸制度の見直しと是正を行すべきだね。それに「親方日の丸」「天下り人事」がまかり通り、自己の利益のみを主張する議員が多すぎる。せんだつても同友会とある県会議員との懇談をもつたんだが、定刻になつてもそろわない。その上、話の途中で

商社から鋼メ
一力一へ転職

——それから、長い長いバネと

策、特に財政の行き詰まりは止は直ちに着手しなければならないね。そのためには、今の二重三重の行政にメスを入れる必要がある。中央・地方の各官公庁の統廃合、特殊法人の整理など行政機構を改革し、年金などの諸制度の見直しと是正を行なうべきだね。それに「親方日の丸」「天下り人事」がまかり通り、自己の利益のみを主張する議員が多すぎる。せんだつても同友会とある県会議員との懇談をもつたんだが、定刻になつてしまふわない。その上、話の途中で退席するのもいる。本当に失礼な話じやないか。こんな姿勢じゃ、血のにじむ経営努力を重ねている企業家の気持ちなど分かりやしませんよ。

——現在「新神奈川計画」の策定作業が進んでいますが、地方経済、県政について一言。

新神奈川計画も大要は立派だが、具体的な実施計画がないし、行政能力に欠けているね。それに「ますの神奈川を考える」県民討論会をやっているが、ありやなんですか。みんな勝手に意見を言い合って、一向に議論が進行

る全部学者論ですからね。この間県の役人が事業税の増税をやりたいといつてきたんだがね。個人としては、増税には基本的に反対だし、同友会としてもハッキリ反対を表明するつもりだ。

経済についてだが、今は省資源・省エネルギーの時代だ。そういうことで、技術集約型教育の養成が必要になつてゐる。それが、教育ママがホワイトカラーを志向しているために工業、商業高校にスクラップがひつてゐる。それに、三年制では技術者が生まれるとは考えられないね。中学、高校を合体して、三年は教養、後は実習なんだ。実習をやらなくてはいかん。また工業試験所を近代的に拡張する必要がある。中小企業に資金を援助するだけではダメだ。共同方式で事業をすべきだね。

自ら生まれ
るファイト

——最後に、健康法について。
理屈はないけれど、自ら生まれる
るファイトだね。それに早寝、早
起きだね。八時には眠くなつて午
前三時には目がさめる。つい最

(7)

といつも教育されていましたよ。その母も、私が高知商三年の時

の付き合いになつたわけですね。

の付き合いになつたわけですね。そう、そんなことがあつて、商社はダメ、メーカーということでおる鋼メーカーに就職した。この後も年に一、二回は「鈴木商店」時代の残党が集まつてゐた。その席上「なにかやらしてくれ」といつたら「じゃ、これからは自動車工業が伸びる」ということで、バネ関係の会社をはじめようということになつた。私が、まず町工場探しをやらされて、あるスプリング会社と渡りがついた。まる一日その会社の棚卸し、帳簿の見直しが、それがなつちやいない。書類はそろつていなし、経理内容はそつちのけで、今もうかつていろいろだからという気なんだね。ついに十五万円のその会社を四十七万二千円で買い取ることになつた。一年間で取りもどすということですね。だが、鋼メーカーの社長が辞めさせてくれない。「辞めてくれるな」と泣いて頼まれてね。辞めるまでに十ヵ月もかかった。

